

Vous en rêviez ? La voici !  
La nouvelle gazette des 4<sup>è</sup> et 3<sup>è</sup> latinistes !  
**QUID NOVI HODIE ?**

Edition n°1

**MODE**



**Géni'tif ( hep, vous avez relevé le jeu de mots ? )**

Les Romaines, durant l'Antiquité, avaient les **cheveux longs**. Elles les frisaient, les tressaient ou les groupaient en un chignon. Les femmes ont beaucoup changé de coiffures durant les différentes périodes de l'Antiquité mais **la plus coiffure la populaire était le *tubulus***, l'équivalent du chignon. Sous l'Empire il était au niveau de la nuque alors que pour les mariées, il était au-dessus de la tête. Les **Romaines aimaient aussi beaucoup les accessoires de coiffure**, tels que les diadèmes, les ornements de cheveux en or, les bandeaux, les arceaux métalliques, les « élastiques » faits à partir de cordons ou de lacets. L'élastique à proprement parlé n'existait pas encore à l'époque romaine. Elles aimaient aussi **se teindre les cheveux** à l'aide du *sapo*, teinture obtenue grâce à de la graisse de chèvre mélangée à de la cendre de hêtre.

**Les hommes**, eux, **préféraient avoir les cheveux courts** pour se démarquer des Barbares qui avaient plutôt les cheveux longs. La calvitie était mal vue par les Romains : elle était considérée comme un signe de diminution physique. La barbe, elle, était plutôt fournie. Quant à la moustache, peu de Romains en avaient une.

Chez les Romains, le peigne avait deux dentures, une pour se débarrasser des poux, l'autre pour se démêler les cheveux. Ils étaient en corne ou en bois pour les pauvres, les riches, quant à eux, avaient une préférence pour les peignes en buis, en argent, en or ou en ivoire.

